

Adolphe Dagenais, Ecuyer, *Professeur titulaire* (Montréal),
Docteur en Médecine, Professeur de Physiologie ;

Emmanuel- P. Lachapelle, Ecuyer, *Professeur titulaire* (Mont-
réal), Docteur en Médecine, Membre associé-étranger de la
Société Française d'Hygiène, Professeur de Pathologie générale ;

Arthur-G.-A. Ricard, Ecuyer, *Professeur titulaire* (Montréal),
Docteur en Médecine, Professeur d'Hygiène et de la Clinique
des Maladies des enfants à l'Hôpital-Général de Montréal, et
chargé du cours de Botanique ;

J.-Alfred Laramée, Ecuyer, *Professeur titulaire* (Montréal),
Docteur en Médecine, Professeur de Clinique interne à l'Hôtel-
Dieu et de la Clinique des Maladies des vieillards à l'Hôpital-
Général de Montréal.

Nous sommes heureux de publier aujourd'hui les discours
qui ont été prononcés dans cette circonstance. Ils en diront
plus que tout ce que nous pourrions écrire nous-même sur le
caractère et la portée de cette solennelle démonstration.

On le sait, une université n'est pas une institution quelconque,
mais un centre ou plutôt un principe de mouvement intellectuel
et moral, dont il importe de suivre l'action et de répandre, aussi
loin que possible, l'heureuse influence.

C'est pour cela qu'en France, dès que la justice eût eu gain de
cause devant l'Assemblée Nationale en 1875, et que commencè-
rent à surgir, au souffle de l'Eglise, en face de l'Etat ensei-
gnant, les grandes universités libres, il y eut un élan dans la
presse, et qu'il se fonda un *Courrier des Universités catholiques*,
bulletin universel de l'enseignement supérieur.

Ajoutons que la séance du 1^{er} octobre avait une portée plus
qu'ordinaire. Après l'inauguration religieuse de l'université
Laval à Montréal, en janvier dernier, — à laquelle on n'a pas
donné, selon nous, assez de publicité, — l'ouverture solennelle
des cours de la Faculté de droit venait sanctionner pratique-
ment l'œuvre accomplie, et en indiquer clairement le véritable
caractère. C'est ce que l'on ne manquera pas de voir dans les
discours prononcés par M. le Recteur, M. le Vice-Recteur à
Montréal, M. l'abbé Colin, M. C.-S. Cherrier, et surtout dans
les belles paroles de Mgr l'évêque de Montréal.